



# 石東中だより

平成30年6月20日

発行者：練馬区立石神井東中学校

校長 堀井 安伸

合い言葉：石東中は未来の私の出発点

## 運営も自分たちで（運動会）

校長 堀井安伸

本校の伝統とする2大行事のひとつである運動会が、去る6月2日（土）、好天にも恵まれ、多くのご来賓、保護者、地域の皆様のご参観の中、開催することができました。皆様には、ご多用の中ご参観いただき心より感謝申し上げます。生徒、教員のみならず皆様にもお楽しみいただけた運動会だったのではないかと感じております。



本校では、毎年、この運動会を伝統行事として取り組んでいます。今年も、安全と授業時数の確保のため「組体操とソーラン節」を取りやめましたが、3年生が牽引する自主的・主体的な精神という伝統を見事に継承・発展できたものと思っています。特に今年のスローガンは「一致団結 激闘を制し 勝利をつかめ」でした。これは、本校の校歌の歌詞にある「朋がらよ 腕を組み ていざともに 強く生きなん 大なる未来のぞみて」の内容と一致しており本校らしさが表れています。生徒たちの真剣な競技とともに、各係の仕事の熱心さや応援席での態度、石東体操等の集団行動も大変素晴らしいものでした。実行委員長を始めとする各委員、係の生徒たちが、**自分たちの手で運動会を運営し成功させようという熱い思い**が、伝統を継承し、さらに発展させてくれました。生徒一人一人が達成感や充実感を味わうことができたことと思います。

この、生徒たちの自主的、主体的な行動は、人間的な成長には欠かせないものです。主体的な行動によって、自立の精神を育み、自立は大人への第一歩となるからです。今回の運動会でも、特に3年生が模範となり、各々、様々な目標や思いをもって、自主的に行動したことが、全校生徒一人一人の成長の確かな一歩になったことが何よりの成功だと思っています。

そこで、一人の生徒の感想文を紹介させていただきます。

次々と行事が最後になっていくなかで最初の行事は運動会でした。

私はこの運動会の実行委員長、そして3年生として、運動会練習を始めるにあたって、心配している点がありました。

まず1つは、自分が全校をまとめることができるのかということです。今年は今までより一層自分たちでやることを軸にしていました。特に、石東体操では、3年生が1年生に教えたり、太鼓を生徒がやったり、今まで先生がやっていたことを実行委員を中心として生徒がやりました。その分、実行委員が指示を出すことが多くありました。しかし、自分たちが指示を出すことによって、皆真剣に聞いてくれたのでよかったです。

もう一つは、3年生として、1、2年生に手本を見せられるかという点です。5組は最初の1年生に教える授業で、自分たちが覚えていなくてボロボロでした。全体練習の集合も一番遅いなど、本当に引っ張っていけるのかと思いました。でも、そのことを伝えた次からは、素早く動くようになり、学年としての力も上がったと思いました。学級委員の重点目標の自動（自ら動く）には届いていないことが次への課題だと思いました。

私は、この2つのことを学年で乗り越えられたことが本当に良かったと思います。また、実行委員として学んだことでもあります。次は、学芸行事委員ではないけれど、大変さを知った上で、協力していこうと思いました。

3年女子

## 運動会フォトギャラリー 6/2



石東体操（全学年）



運営も自分たちで！



いかだ流し（1年）



台風の目（2年）

ご意見をお寄せください。03-3996-2158（校長室）  
ホームページ：<http://www.shakuji-e-j.nerima-tky.ed.jp/>



主な行事の紹介

運動会フォトギャラリー2 6/2



大縄跳び (全学年)



大むかで (3年)



おいしいお弁当ありがとうございます。

いのちの講演会 6/9



生まれてすぐに、原爆を長崎で経験された元小学校校長先生の岩谷湊さんをお招きして、お話をうかがいました。御自分の体験を通して、相手の痛みを知り、相手の喜びを知ることが思いやりであり、思いやりが命を大切にすることだと教えていただきました。

新体カテスト 6/8



今年度は、全校で午後の時間を使い、新体カテストを行いました。教育目標に「心も体もたくましい人」があります。自分の力を知り、目標を定め努力してほしいと思います。

大会等の報告

- |  |   |
|--|---|
| <p>■男子バスケットボール部<br/>〔練馬区中学校夏季総合体育大会〕</p> <p>1回戦 対 光が丘三中<br/>○ 67-51</p> <p>2回戦 対 練馬中<br/>○ 60-43</p> | <p>■女子バスケットボール部<br/>〔練馬区中学校夏季総合体育大会〕</p> <p>1回戦 対 田柄中<br/>○ 95-32</p> <p>2回戦 対 富士見中<br/>○ 82-30</p> |
|--|---|

男女とも、24日(日)に行われる準々決勝で、都大会をかけて戦います。御声援よろしくをお願いします。

- 男子テニス部  
〔第57回東京都中学校総合体育大会 第3ブロック大会〕  
★優勝 ⇒都大会進出
- 女子テニス部  
〔第57回東京都中学校総合体育大会 第3ブロック大会〕  
★第3位 ⇒都大会進出

※都大会でも上位進出を目指します。

■サッカー部

- 〔練馬区中学校夏季総合体育大会〕
- 予選リーグ 対光が丘二中 ○ 8-1  
対北町中 ○ 3-0  
対都立大泉中 ○ 3-0
- 決勝トーナメント
- 1回戦 対大泉学園中 ○ 1-0  
2回戦 対大泉中 ○ 1-0  
3回戦 対貫井中 ○ 3-1

■野球部

- 〔練馬区中学校夏季総合体育大会〕
- 1回戦 対 練馬中 ● 0-7

●女子バレーボール部

- 〔練馬区中学校夏季総合体育大会〕
- 予選 対 練馬東中 ● 0-2  
対 関中 ● 0-2  
対 学芸大学附属 ○ 2-0

今後の主な行事

- |                                       |                         |                       |
|---------------------------------------|-------------------------|-----------------------|
| 6/22(金) 校区別協議会                        | 6/25(月) 表彰朝礼            | 6/27(水)~29(金) 1学期期末考査 |
| /29(金) 避難訓練                           | 7/2(月)~10(火) 三者面談(1,2年) |                       |
| 7/3(火) オーケストラ鑑賞教室(2年)                 | /5(木) 都学力調査(2年)         | /6(金) 進路説明会(3年)       |
| /9(月) 生徒会朝礼                           | /10(火) 臨海学校前検診          | /12(木) 避難訓練           |
| /14(土) 学校公開、臨海学校保護者会(1年)、修学旅行保護者会(3年) |                         | /20(金) 終業式            |
| /23(月) 夏季休業始                          |                         |                       |
| /23(月)~31(火) 三者面談(3年)・補充教室            | 8/12(日)~15(水) 臨海学校(1年)  |                       |

～石東中のあいうえお～

㊦いさつがあふれ、㊧じめがなく、㊨つくしく、㊩がおと、㊪もいやりで満ちた学校を作ろう

～SNS 石東中ルール～

- ①課金・フィルタリング・時間制限について、親・家族と話し合う  
②どんな理由であれ悪口・個人情報を書かない、のせない

\*個人情報とは、氏名・電話番号・ID等を特定できる情報や、それらを特定できる写真のことです。